

Discurso de despedida de Oriana Mora, concejala saliente

Ceremonia de asunción del nuevo concejo, el jueves 6 de diciembre de 2012

Buenas tardes a todas las autoridades presentes, a los concejales electos, a los vecinos y vecinas presentes, a los niños, a los jóvenes, a los adultos mayores y las visitas y el público en general.

No he querido desaprovechar la oportunidad para dirigirme a ustedes con la finalidad de recordarles una invitación que realicé hace 4 años atrás, una invitación que tiene como finalidad el recuperar nuestro importante rol dentro de la construcción de una nueva sociedad, donde como organizaciones y personas naturales seamos sujetos activos en el acontecer comunal.

Política, democracia, participación, información, son palabras que hemos escuchado muchas veces en este último tiempo que ha estado marcado por hechos y movilizaciones que han cuestionado, y nos han llevado a la reflexión de la manera que se hace política en nuestro país y nuestra comuna.

Porque lo que sucede en el centro, lentamente se ha ido trasladando a las regiones y lugares apartados como este, donde la ciudadanía reclama mayor participación, mayor información, transparencia y por ende exige mayor respeto a sus derechos sociales, culturales, económicos y políticos.

La ciudadanía, que en un momento se apartó del mundo político, hoy regresa lentamente y con fuerza a recuperar el sitio que le corresponde, porque no es posible construir una democracia sin escuchar a los principales actores, que no sólo somos habitantes de estos territorios, sino somos sujetos con derechos individuales y colectivos con poder, con poder decidir e influir sobre los aspectos que tengan relación con nuestro entorno.

La participación es el gran desafío que tenemos para este nuevo periodo, tanto como ciudadanos que debemos involucrarnos en los temas que nos incumben y las autoridades que hemos elegido en hacerla efectiva, ayudando a fortalecer las capacidades, para el debate, la diferencia y el consenso.

Como pueblos indígenas, el desafío crece más aun ya que con la participación, además debemos consultar, informar y llegar a los consentimientos de buena fe.

Reitero, Tenemos una responsabilidad, que no solo recae en las autoridades elegidas, tenemos el deber de ser ciudadanos y organizaciones activas, participativas y responsables de llevar a la práctica los derechos consagrados en diversos instrumentos jurídicos, tales como el Convenio 169, la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública y la Ley de Asociaciones y Participación Ciudadana en la Gestión Pública.

Además de invitarlos a ser activos, aprovecho a agradecer públicamente el apoyo que muchos me han manifestado en el transcurso de estos 4 años, donde además de conseguir muchos aprendizajes, conocí muy de cerca el trabajo que se realiza en este municipio. Un municipio que seguirá creciendo y planteándonos cada vez más problemáticas y desafíos, que debemos resolver de la mano de las autoridades comprometidas y una ciudadanía activa. Ustedes.

Deseo de corazón que el nuevo concejo municipal que hoy asume, en representación de todos nosotros, y quien lo preside, la señorita alcaldesa Sandra Berna Martínez tengan un muy buen trabajo y gestión municipal, donde la comunicación, el respeto y la diversidad de pensamientos sea el pilar fundamental que sostenga el trabajo proyectado para estos próximos 4 años.

Por esta posibilidad, a mi familia, a mis amigos, y a todos ustedes, muchas gracias.